

El II Congreso Internacional de Escritores

Como anunciamos oportunamente, hoy comienza en Valencia el II Congreso Internacional de Escritores, organizado por la Asociación Internacional de Escritores para la Defensa de la Cultura.

Esta entidad es la organización más importante de los literatos de todo el mundo, y a ella pertenecen desde el poeta indio Rabindranath Tagore al político francés Leon Blum.

En su seno figuran representaciones de cincuenta y dos países, y su fundación data desde el año 1935, fecha en que se celebró el primer Congreso en París.

A la cabeza de esta organización se encuentran escritores universalmente conocidos, tales como Bernard Shaw, Romain Rolland, Siemion Laugloff, Thomas Mann, Henri Mann, etc.

Máximo Gorki, Valle Inclán, Barbusse, fallecidos ya, también pertenecieron a la Asociación.

Los españoles estuvieron dignamente representados en la culta entidad y en el Bureau directivo de la misma figuran los nombres de García Lorca, Machado, Del Vayo, Bergamín, Alberti y otros.

En el último pleno de la Asociación celebrado en Londres en abril del 36, la delegación española propuso que el II Congreso Internacional se celebrase en nuestro país.

La propuesta se aceptó con entusiasmo, y hoy va a ser una realidad en el hemiciclo de nuestro Ayuntamiento.

Los representantes más prestigiosos de la literatura mundial van a hablar en esta Asamblea y su voz será sin duda alguna, cálida expresión de afecto al pueblo español leal a su Gobierno, por ser el que ostenta en el solar ibérico la representación de la cultura y de la civilización.

Por entenderlo así vinieron desde lejanas tierras a nuestro país los escritores internacionales, y dispuestos están a realizar su labor a despecho de la obra destructora del fascismo.

De regreso, sus plumas, sus palabras, al reflejar en los periódicos o en las tribunas la verdad de nuestra causa, serán otras tantas armas valiosísimas que nos han de prestar inestimable ayuda en la lucha, que paralelamente con lo que sobrelevamos en España, sostenemos también en el extranjero.

Sean bien venidos, pues, a España, y a Valencia estos nobles amigos del pueblo antifascista español.

LAS TAREAS DEL CONGRESO

La sesión de apertura, que estaba anunciada para hoy a las diez de la mañana, se ha aplazado hasta las doce, con objeto de que puedan asistir

a ella algunos miembros que llegarán a primera hora.

LAS DELEGACIONES

Delegación soviética

Miguel Koltzov, presidente de esta delegación y uno de los dirigentes de la literatura soviética. Es el representante más destacado de la literatura satírica y de ensayos. Miembro de la dirección de Pravda.

Alexey Tolstoy, uno de los más conocidos escritores de la literatura prerrevolucionaria y soviética. Autor de obras como «Camino a través de los sufrimientos», «Pedro I», «Defensa de Tsaritsin». Procedente de familia aristocrática, Molotov ha dicho de él: Antes era el conde de Alexey Tolstoy; ahora es el camarada Alexey Tolstoy.

Vladimir Staviski. Escritor muy conocido sobre temas campesinos y cosacos, y él mismo antiguo cosaco del Kubán. «Movimiento» es una de sus mejores obras. Actualmente es secretario de la Unión de Escritores Soviéticos.

Ilya Ehrenburg. Célebre escritor soviético e internacional. Autor de muchos libros, en su mayoría traducidos al español y muy conocidos en nuestro país. Es corresponsal del diario «Izvestia», en España.

Vsevilo Vishnevski. Gran dramaturgo. Autor de los dramas «Primer ejército a caballo» y «Tragedia optimista». Es creador del escenario del famoso film «Los marinos de Kronstadt».

Alejandro Fadeev. Notable escritor ruso del Extremo Oriente. Es autor de «Desastre» y «El último de Udege» (trilogía), que tratan sobre los temas de su país.

Ivan Míkitenko. Secretario de la Unión de Escritores Ucranianos, es uno de los más destacados dramaturgos ucranianos y autor de la obra «Las muchachas de nuestro país».

Inés Barto. Escritora de renombre, autora de numerosas obras infantiles y poemas populares.

Profesor Fedor Kelen. Crítico literario, hispanista entusiasta, autor de varios libros sobre literatura española.

Víctor Fink. Novelista muy conocido. Durante la guerra mundial luchó en Francia en la legión extranjera. Esta experiencia le permitió escribir más tarde su famosa obra «La legión extranjera».

Estos son los nombres y los rasgos más destacados de los hombres de la delegación soviética. La mayor parte de ellos han combatido como soldados o comisarios en la guerra civil de su país.

El martes seguiremos dando la lista de los miembros de las diversas delegaciones que concurren al Congreso.